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令和４年度 軽米町若者会議 実施結果 

 

１．開催の目的                                        

軽米町若者会議は、若者の感性や発想をまちづくりに反映させることを目的とした委員会であり、

軽米町総合発展計画 2021-2030の策定にあたり若者の意見を取り込むため、令和２年９月に設置

されました。 

 令和４年度の会議では、令和５年１月に山本町長が再選されたことを受け、若者会議の委員の他、

軽米高校の高校生、軽米町役場若手職員が参加し、若者ならではの視点で現在の軽米町のまちづくり

の課題等の意見を把握し、今後の町政に反映させることを目的に実施しました。 

 また、会議には山本町長も同席し、活発な意見交換となりました。 

 

２．実施結果                                         

 

（１）開催結果 

日 時：2023年２月 21日（木）18：30～20：00 

場 所：軽米町役場会議室 

参加者：山本賢一軽米町長 

若者会議委員４名 

    軽米高校生５名 

    軽米町役場若手職員 17名 

進行役２名（一般社団法人いわて地域創景代表理事石川晃、事務局長中村恭香） 

 

（２）会議の次第 

①開 会 

②会議概要説明 

③会 議 

・自己紹介 

・町長講演 ――第６期目の公約―― 

・意見交換 

（前半：町長及び役場職員を交えての意見交換） 

（後半：町長及び役場職員が退席し、若者会議委員及び軽米高校生のみでの意見交換） 

④その他 

⑤閉会 
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（３）意見の概要 

〇子ども子育てについて 

項目 内容 

子どもが自由に遊べる公園がない ・17年前に移住したが、町内に子どもが自由に遊ぶこと

ができる公園がない。 

・町内の各地域に公園があると良い。 

・現在ある公園も遊具が古くなっており、メンテナンス

が必要になってくる。メンテナンスも町民有志で行う

など、町民が関わることができると良い。 

子育て支援策の周知が不足してい

る 

・軽米町は近隣の市町村に比べて、子育て支援が充実し

ているが、その周知が不足している。他の市町村に住

んでいる人にも目が振れるような周知を行うべきであ

る。 

 

〇賑わいや産業振興について 

項目 内容 

ちょっと立ち寄ることのできる店

が少ない 

・軽米高校の「総合的な探究」で、まち歩きをした時、

軽米町には、ちょっと立ち寄ることのできる店が少な

いと感じた。そのような店があると楽しくなる。 

・ゲームセンターや飲食店などが町内になく、若者が楽

しめる施設が少ない。そのような施設がもっとあって

も良い。 

農業に着目した施策を行う ・軽米町は農業が盛んであるので、もっと農業に着目し

て施策を行うべきではないか。例えば、農業を通した

交流体験のイベント、食を通じて生きることを教える

イベントなどを行い、農業から色々なことに繋げられ

ると思う。 

町の産業が成り立つようにする ・人口減少の影響で、今後自営業等の町の産業が成り立

たなくなるのではないかという不安がある。人口減少

に歯止めをかける取り組みを行うべきである。 

 

〇人口減少対策について 

項目 内容 

関係人口へのアプロ―チをもっと

行う 

・軽米町は今後も人口減少が進むと予測されているの

で、町外の人との関係を大切にした、関係人口を増や

す取り組みをもっと行うことが良いのではないか。 

・特に、漫画「ハイキュー！！」は人気であり、「ハイキ

ュー！！」を活用したイベントで関係人口づくりもで

きるのではないか。 

・「ハイキュー！！」は今年連載 10周年で、夏には映画

も公開される。地域外に求心力のあるものなので、何

かイベントを行うこともできる。 

「軽米ならでは」のものをアピー

ルして移住定住に繋げる 

・他の市町村にはない「軽米ならでは」のものをもっと

アピールし、若者の定住や他市町村から移住をつなが

るものを行うべきである。 
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〇町の資産の活用について 

項目 内容 

空き家の有効活用を行う ・町内には、空き家が多くある。この空き家を有効活用

し、住宅や宿泊施設に活用できないか。 

・ただし、課題として空き家は私有財産のため、所有者

の意向を十分に考慮する必要がある。 

・空き家になっている家を解体し、定住希望者や移住者

のために売り出すことはできないか。 

・空き家を町民有志のみんなでリノベーションし、楽し

みながら活動を行えないか。リノベーションした施設

は宿泊施設や交流施設など色々な使い方をしたい。 

軽米高校の寮を活用する ・軽米高校を存続させるために、軽米高校の寮を活用

し、地域外から高校生を留学生として呼び込むことは

できないか。 

 

〇スポーツの振興について 

項目 内容 

スポーツをもっと活発にする ・町民体育祭はコロナ禍で中止しているが、小中学生へ

のスポーツ体験の機会を提供するために、復活させる

べきである。 

 

〇若者の挑戦について 

項目 内容 

若者が挑戦できる町にする ・新しい取り組みを色々行うことが必要であり、そのた

めには、若者が挑戦できる環境づくりが必要である。 

 

〇かるまい文化交流センター（宇漢米館）について 

項目 内容 

かるまい文化交流センター（宇漢

米館）をもっと有効活用する 

・新しくできる、かるまい文化交流センター（宇漢米

館）には期待している。申込方法の簡素化や、様々な

利用ができるような工夫をし、利用者に開かれた施設

としたい。 

 

〇意識醸成について 

項目 内容 

役場と町民との意識醸成が必要で

ある 

・人口減少はこれからもっと進むため、役場と町民が一

緒になって取り組みを進める必要がある。若者会議の

ような話し合いの場をもっと設け、意識を醸成してい

き、一緒に取り組みを進めることが大切である。 

 


